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E.ROMAGNA: SANITA' ED ENTI LOCALI,
GUIDA A CONTROLLI CORTE DEI CONTI =

Bologna, 3 feb. (Labitalia) - Con il convegno 'I controlli della Corte

dei Conti sui bilanci armonizzati degli enti locali e del Servizio

sanitario nazionale', patrocinato dalla Corte dei Conti, prosegue la

collaborazione tra assemblea legislativa regionale e Upi

Emilia-Romagna. L'appuntamento è stamattina nella Sala 20 maggio 2012

in viale della Fiera 8 a Bologna sarà presentato l'omonimo volume di

Tiziano Tessaro, Consigliere della Corte dei Conti, sezione di

controllo Emilia-Romagna. A fare gli onori di casa Silvia Zamboni,

vicepresidente dell'Assemblea legislativa, Raffaele Donini, assessore

alla Sanità, e Gian Domenico Tomei, presidente Upi Emilia-Romagna e

presidente della Provincia di Modena.

Ricco il parterre degli ospiti. L'introduzione della giornata

seminariale è affidata a Tommaso Miele, presidente aggiunto della

Corte dei Conti e presidente della Corte dei Conti Sezione

giurisdizionale Lazio, Luigi Balestra, componente del Consiglio di

presidenza della Corte dei Conti e ordinario di Diritto civile

all'Università degli studi di Bologna, Marco Pieroni, presidente della

Corte dei conti Sezione di controllo dell'Emilia-Romagna, e Tammaro

Maiello, presidente della Corte dei Conti Sezione giurisdizionale

dell'Emilia-Romagna.

A seguire le relazioni di Angelo Buscema, giudice della Corte

costituzionale, Guido Rivosecchi, ordinario di Diritto costituzionale

all'Università di Padova, Stefania Anna Dorigo, magistrato della Corte

dei Conti delle Sezioni riunite di Roma, Marco Dugato, avvocato e

ordinario di Diritto amministrativo all'Università degli Studi di

Bologna, Giuseppe Piperata, avvocato e ordinario di Diritto

amministrativo all'Università di Venezia nonché docente alla Spisa di

Bologna, Carola Pagliarin, ordinario di Contabilità di stato,

Salvatore Cimini, ordinario di Diritto amministrativo all'Università

di Teramo, Patrizia Ruffini, dottore commercialista e revisore legale,

Marco Castellani, dottore commercialista, revisore contabile e

presidente Ancrel. Le conclusioni sono tenute da Tiziano Tessaro

mentre a moderare il dibattito è chiamato Federico Casolari, ordinario

e vicedirettore del dipartimento di Scienze giuridiche dell'Università

degli Studi di Bologna.
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Corte dei conti: nel libro di Tessaro una bussola utile
per gli amministratori

Luca Govoni

Seminario  in  Regione,  organizzato da Assemblea
legis lat iva  e  Upi ,  per  presentare  i l  volume di
Tiziano Tessaro,  consigl iere  del la  Corte  dei  conti .
Vicepresidente Zamboni:  “Una bussola  ut i le  per
gl i  amministratori  a l  f ine  di  or ientarsi  nel la
giungla del la  f inanza pubblica”

Come distr icarsi  nel  g iungla  del le  norme e  del la
giurisprudenza in materia  di  f inanza pubblica  e
control l i  contabi l i  sui  bi lanci  degl i  enti  pubblic i?
Tiziano Tessaro,  consigl iere  del la  Corte  dei  conti
sezione Control lo  Emil ia-Romagna,  con i l  suo
volume,  “I  control l i  del la  Corte  dei  conti  sui

bi lanci  armonizzat i  degl i  enti  local i  e  del  serviz io  sanitario  nazionale” ,  porta  avanti
un’operazione di  traduzione di  questo complesso s istema,  una sorta  di  bussola  per  orientare
i  numerosi  attori  in  campo (funzionari  pubblic i ,  operatori  degl i  organi  di  revis ione,
avvocati ,  s tudiosi  e  amministratori) .

I l  l ibro è  stato  presentato in  Regione nel  corso di  un seminario  organizzato Assemblea
legis lat iva e  UPI Emil ia-Romagna con i l  patrocinato dal la  Corte  dei  conti .

L ’autore del  l ibro,  Tiziano Tessaro,  ha spiegato quanto s ia  necessario  ordinare la
giurisdizione sul la  materia,  r i levando,  in  part icolare,  che i l  tema dei  control l i  è
strettamente col legato al l ’appropriatezza del la  gest ione del la  cosa pubblica  e ,  quindi ,  a  un
diri t to  fondamentale  del  c i t tadino.  “Dobbiamo avere part icolare  attenzione al la  gest ione
contabi le  nel la  pubblica  amministrazione”,  ha sottol ineato Tessaro.  “Per  questo -ha
aggiunto-  ho pensato a  uno strumento r iassuntivo del la  giurisprudenza in  materia ,  i l  dir i t to
vivo,  di  rapida consultazione”.  L ’autore è  poi  intervenuto sul  concetto  del la  contabi l i tà
armonizzata:  “È forma e  contenuto,  anche sul  piano et ico;  l ’ordine diventa quindi  centrale
così  come i  control l i” .

Tiz iano Tessaro è  consigl iere  del la  Corte  dei  conti ,  direttore  del la  r ivista  Comuni  d ’Ital ia  e
del  quotidiano onl ine la  Gazzetta  degl i  enti  local i ,  docente  al l ’Università  degl i  Studi  Ca’
Foscari  di  Venezia,  a l la  Scuola  di  special izzazione in Scienze del l ’amministrazione Spisa di
Bologna,  al l ’Università  degl i  studi  di  Udine.  Docente di  contabi l i tà  pubblica al l ’Università  di
Brescia,  anche docente  in  corsi  di  formazione per  funzionari  del le  pubbliche
amministrazioni  e  a l la  Scuola  di  Alta  formazione del la  Corte  dei  conti .

In rappresentanza del l ’Assemblea legis lat iva  è  intervenuta la  v icepresidente  Si lvia  Zamboni,
che,  nel  dare  i l  benvenuto a  tutt i  i  re latori ,  ha  r ibadito  la  necessità  di  sostenere  quest i
momenti  di  formazione,  valorizzando studi  come quel lo  di  Tessaro:  “Un’opera necessaria ,
una raccolta  del la  più recente giurisprudenza contabi le ,  una guida aggiornata afferente  al la
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f inanza pubbl ica,  uno strumento sc ient i f ico  ut i le  non solo  agl i  s tudiosi  ma anche al la
pubbl ica  amministrazione su una tematica,  in  continua evoluzione,  per  noi  amministratori  e
legis latori  part icolarmente del icata”.

Per  l ’Upi  Emil ia-Romagna è  intervenuto Andrea Massari  (presidente del la  Provincia  di
Parma) che ha r ibadito  quanto s iano importanti  momenti  formativi  come questo.  Ri levando,
sul  tema,  “ i l  forte  l imite ,  tutto  i ta l iano,  per  l ’assenza di  una scuola  special izzata  sul la
pubblica  amministrazione:  da noi  la  formazione s i  fa  sul  campo,  lavorando,  e  questo è  oggi
un l imite” .

Sul la  stessa l inea Luigi  Balestra,  componente del  Consigl io  di  presidenza del la  Corte  dei
conti  e  ordinario  di  Dir i t to  c ivi le  a l l ’Università  degl i  s tudi  di  Bologna:  “Con questo volume
Tessari  dota  di  una bussola  gl i  operatori  coinvolt i ,  fornendo un’ interpretazione oggett iva
del la  giurisprudenza.  Si  tratta  di  un’att ivi tà  di  assemblaggio che cost i tuisce  anche un
model lo  di  formazione”.

“Con i l  lavoro di  Tessaro s i  rafforza i l  legame tra  chi  opera e  l ’accademia”,  ha r imarcato
Marco Pieroni ,  presidente del la  Corte  dei  conti  Sezione di  control lo  del l ’Emil ia-Romagna.
Sul la  Corte  dei  conti  ha  poi  spiegato che “deve essere  percepita  come un’ ist i tuzione che è
vicino agl i  amministratori ,  non contro,  come ha ben compreso i l  legis latore  regionale” .

Anche per  Tammaro Maiel lo,  presidente  del la  Corte  dei  conti  Sezione giurisdizionale
del l ’Emil ia-Romagna,  “con questo volume si  dimostra  come la  Corte  dei  conti  s ia  a l  serviz io
dei  c i t tadini  e  dei  terri tori ,  dato che l ’obiett ivo è  di  rendere sempre più ef f ic iente  l ’apparato
organizzat ivo del la  pubblica  amministrazione,  anche r ispetto  al  tema del la  comunicazione”.
Sul  tema del la  formazione,  ha aggiunto,  “deve essere  continua”.

A moderare i l  dibatt i to  Federico Casolari ,  ordinario e  vicedirettore del  dipartimento di
Scienze giuridiche del l ’Università  degl i  studi  di  Bologna,  che ha r ibadito  “ la  necessità ,  come
fatto  da Tessaro,  di  col legare  l ’anal is i  g iuridica  al l ’evoluzione dei  fenomeni,  con a  margine
le  di f f icoltà  di  un quadro normativo non sempre coerente” .

Sono intervenuti  anche Luca Baldino,  dir igente  del l ’area del la  Regione Emil ia-Romagna
Cura del la  persona,  salute  e  welfare,  Angelo Buscema,  giudice  del la  Corte
cost i tuzionale,  Guido Rivosecchi ,  ordinario  di  Dir i t to  cost i tuzionale  al l ’Università  di
Padova,  Marco Dugato,  avvocato e  ordinario di  Diritto  amministrat ivo al l ’Università  degl i
studi  di  Bologna,  Giuseppe Piperata,  avvocato e  ordinario di  Diritto  amministrat ivo
al l ’Università  di  Venezia  nonché docente al la  Spisa.  di  Bologna,  Carola  Pagl iarin,  ordinario
di  Contabi l i tà  di  stato,  Salvatore Cimini ,  ordinario di  Diri t to  amministrat ivo al l ’Università
di  Teramo,  e  Marco Castel lani ,  dottore  commercial ista,  revisore contabi le  e  presidente
Ancrel .

Fotogal lery

(Crist ian Casal i )
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Zamboni (Europa Verde): “No al consumo di suolo per
l’ampliamento della Florim a Mordano”

Luca Molinari

Presentata  un’ interrogazione per  chiedere di
trovare  soluzioni  meno impattanti  per
l ’ampliamento produtt ivo del l ’azienda di
Mordano

Trovare  soluzioni  a l ternative  e  meno impattanti
in  materia  di  consumi energet ic i  e  consumo di
suolo r iguardanti  l ’ampliamento produtt ivo
del l ’az ienda Florim nel  comune di  Mordano
(Bologna).  A chiederlo,  con un’ interrogazione,  è
Si lvia  Zamboni  (Europa Verde)  per  la  quale  è
necessario  anche veri f icare  se  “ in  fase  di

valutazione del  progetto  presentato da Florim siano state  prese  in  considerazione soluzioni
alternative,  come quel le  suggerite  da Legambiente  e ,  in  caso af fermativo,  per  quale  motivo
non sono state  adottate,  mentre  avrebbero contribuito  a  rendere l ’ampliamento del l ’azienda
coerente  con gl i  obiett iv i  regional i  di  r iduzione del  consumo di  suolo  e  del le  emissioni
cl imalteranti  e  inquinanti  in  atmosfera,  come indicato nel  Patto  per  i l  lavoro e  i l  c l ima”.

“Lo scorso gennaio -ha r icordato la  consigl iera-  Legambiente ha espresso la  sua contrarietà
al l ’ul ter iore  ampliamento del l ’azienda che s i  occupa di  produzione di  superf ic i  ceramiche,
presentando le  proprie  osservazioni  al la  Regione,  dopo l ’ istanza di  Valutazione di  impatto
ambientale  depositata  dal l ’azienda nel  dicembre 2021.  I l  progetto aggraverebbe la  s i tuazione
di  vivibi l i tà  dei  c i t tadini  del la  frazione di  Borgata Chiavica,  già  resa dif f ic i le  dal  precedente
ampliamento (2016-2017)  e  s i  andrebbero a  cementif icare altr i  44.000 metri  quadri  di  suolo
attualmente agricolo,  sommandosi  a l  consumo di  suolo  del la  precedente  espansione.  Sino ad
ora le  osservazioni  poste  dai  c i t tadini  non hanno trovato adeguato ascolto” .

(Lucia  Paci)
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